

¿Por qué Guatemala posee estabilidad cambiaria, a pesar de la coyuntura internacional?

Julio 2022 | El tipo de cambio es la relación entre el valor de una moneda y otra, es decir, indica cuántas monedas de una divisa se necesitan para obtener una unidad de otra. El cual es muy importante para mantener una sana relación comercial entre países, principalmente en los que se posee una economía abierta, debido a que facilita el comercio internacional de bienes y servicios, así como la transferencia de fondos entre países.

Cada banco central cuenta con su propia política monetaria, cambiaria y crediticia, con determinado objetivo. Guatemala tiene como objetivo mantener niveles bajos de inflación o bien situarla dentro de la meta (4% +/- 1%). En la medida en que se logre dicho objetivo se coadyuvará a que el tipo de cambio real tenga un papel neutro, es decir, que no estimule ni desestime tanto las importaciones como las exportaciones.

¿Cuál es la política cambiaria de Guatemala?

Según el Banco de Guatemala la política cambiaria de Guatemala debe ser neutral, orientándose a mantener un mercado de divisas competitivo y transparente, en el que el tipo de cambio sea determinado por la oferta y la demanda, de manera que la participación del banco central se oriente a adquirir las divisas que requiera el banco central, el gobierno central y las otras entidades del sector público para cubrir sus obligaciones en moneda extranjera, así como para contrarrestar movimientos especulativos, cíclicos o estacionales en el tipo de cambio.

¿Cómo opera el Banco Central?

El banco de Guatemala, para mantener la estabilidad en el tipo de cambio, opera de la siguiente manera:

- Comprando divisas en el mercado: produce una depreciación del tipo de cambio.
- Vendiendo divisas en el mercado: produce una apreciación del tipo de cambio.
- Aumentando la tasa de interés: produce una apreciación del tipo de cambio.

- Reduciendo la tasa de interés: produce una depreciación del tipo de cambio.

¿Importancia de mantener la estabilidad en el tipo de cambio?

La característica más importante de Guatemala es su estabilidad macroeconómica, impactando positivamente en el sector empresarial, lo cual es gracias a la correcta administración de la política monetaria, cambiaria y crediticia por parte del Banco Central. De esta manera se ha logrado la estabilidad en el tipo de cambio, evitando la modificación de las expectativas de los agentes económicos, la especulación en el mercado cambiario, así como la variabilidad en las tasas de interés de corto plazo, permitiendo el correcto financiamiento que requiere la actividad productiva.

¿Tipo de cambio en las instituciones financieras privadas?

Guatemala posee la Ley de Libre Negociación de Divisas que permite la libre tenencia y negociación de cualquier divisa a entidades privadas principalmente. Asimismo, establece que los bancos del sistema están facultados para captar depósitos en moneda extranjera y realizar actividades de intermediación financiera. Lo cual genera un mayor flujo de moneda extranjera, ya que los agentes económicos privados pueden realizar transacciones financieras, en moneda extranjera (dólares).

¿Por qué Guatemala, posee estabilidad en el tipo de cambio a pesar de la coyuntura internacional?

Tomando en cuenta la correcta administración de la política cambiaria de Guatemala, la operatividad de las instituciones financieras privadas, el comercio internacional y las remesas, Guatemala es uno de los pocos países que poseen superávit en cuenta corriente de balanza de pagos, es decir, existe un excedente de ingreso de dólares sobre los quetzales. Asimismo, se posee un adecuado nivel de reservas internacionales y sobre todo el valor que le brinda el guatemalteco al quetzal. Todo ello, contribuye a disminuir el riesgo de que el tipo cambio sea inestable, que exista alguna depreciación, manteniendo así la estabilidad en la economía nacional, impactando positivamente en el crecimiento económico y en el riesgo-país.

Tipo de Cambio Quetzal frente al dólar Julio 2021- Julio 2022



Fuente: Banco de Guatemala / Elaboración: PCR

Referencias consultadas

- [Política Cambiaria en Guatemala \(banquat.gob.gt\)](https://banquat.gob.gt/)
- [Ley de negociacion de divisas.pdf \(banquat.gob.gt\)](https://banquat.gob.gt/ley-de-negociacion-de-divisas.pdf)
- [Política Monetaria, Cambiaria y Crediticia | Banco de Guatemala \(banquat.gob.gt\)](https://banquat.gob.gt/politica-monetaria-cambiaria-y-crediticia)
- [Tipo de Cambio - Banco de Guatemala \(banquat.gob.gt\)](https://banquat.gob.gt/tipo-de-cambio)